
2023年姚晨星空演讲稿(模板5篇)
演讲稿要求内容充实，条理清楚，重点突出。在社会发展不
断提速的今天，演讲稿在我们的视野里出现的频率越来越高。
大家想知道怎么样才能写得一篇好的演讲稿吗？下面是小编
为大家整理的演讲稿，欢迎大家分享阅读。

姚晨星空演讲稿篇一

大家好！

“不要让最后一滴水成为我们的眼泪，也不要让美丽的倒影
成为我们永恒的.记忆。”“水是生命之源，请珍惜每一滴水。
”我们熟悉这类广告词。缺水是世界面临的重要危机之一。
为了保护水资源，我们开展了一系列活动。在家里，我基本
上多用水，用淘米的水浇花；用洗涤水冲马桶；用洗澡水擦
窗户，拖地板。洗菜不用自来水是浪费水，洗澡不用浴缸也
是节水的一种方式。在外面，我们不能随便在公共场所浪费
自来水，因为我们用的时候自来水已经没了。

保护环境节约资源永无止境。简而言之，节能减排不仅是保
护环境，也是拯救我们自己。

姚晨星空演讲稿篇二

大家好！又是一个春意盎然的季节，我们迎来了中考百日冲
刺誓师大会！一百天，可以收获累累；一百天，可以突飞猛
进；一百天，可以创造奇迹；一百天，可以铸就辉煌！

1997年奥斯卡最佳影片《变种异煞》中有这样一句台词：你
知道我为什么会赢吗？那是因为我从不为回程保存体力。初
中生活没有回程的的车票，它只给我们指明了未来的方向。



那么，这一百天。我们应该做些什么呢？

在我看来，这一百天属于我们的关键词有三个：踏实、效率、
拼搏。

老子中有这样一句话：合抱之木，生于毫末：九层之台，起
于累土。在这一百天的时间里我们要踏踏实实从一点一滴做
起。我们都想创造奇迹，出发点是好的，可不免多了一丝浮
躁，我们必须把心态放平和，只有脚踏实地，才能仰望星空。

在物理学中，一踏等于有用功除以总功。要提高学习效率，
就要将有用功最大化。首先，要选择性的学习，对于自己掌
握扎实的知识点或作业中反复出现的容易题型，要轻描淡写，
因为大多时候，是他们占据了宝贵的学习时间，与此同时，
我们要切记眼高手低，对于掌握不牢固的要点，就要分配其
多一点的时间。其次，要将知识与生活相结合，不要一味地
背诵记忆，死板的学习会很累，灵活一些，大家在通往成功
的路上就会轻松许多。第三，要合理安排时间：1是切实加强
学习时间的计划性，按时间进行学习，在精力最充沛的时间
内尽可能的多安排学习任务，“乘胜追击”；2是上课认真听
讲，抓住学校的时间；3是注意在每天临睡前做一下总结，看
今天的学习任务是否高效完成。

同学们，如果你看见了早晨的第一缕阳光，请对自己说，拼
搏下去。拼搏靠毅力，这种毅力不仅是熬夜学习，更为重要
的是能在这一百天里保持良好的学习状态，从不厌倦。累了，
想想自己的梦想，倦了，想想父母、老师的期待，在今后的
一百天里，让我们全身心地投入到紧张的复习当中，用微笑
照亮前程，用汗水浇铸理想。

最后，祝同学们在中招考试中创造佳绩，实现梦想！祝辛苦
的老师们工作愉快！



姚晨星空演讲稿篇三

海南文昌航天发射场，这是我国最新的一座发射场，也是我
国最南端的一座发射场，更是我国第一座滨海发射场。现在
大家看它，觉得它很壮观、很漂亮甚至很震撼，但是几年前
可不是这样的。那个时候发射场是一片沼泽和涂滩，没有路，
没有水，也没有电，更没有空调。但是这些没有我们都不怕，
因为我们本来就是来建设的。然而让我们的建设者感到难受
的是当地特殊的环境。我们以前没有在海边建设发射场的经
验，文昌又是一个高盐雾的地区。通俗地讲，高盐雾就是空
气中盐分含量比较高，腐蚀性强，那么一般的不锈钢设备在
那里不到半年就已经锈迹斑斑。现在我们对下面的一些基础
件主要采取刷漆、包裹等办法。如果在西昌做这些工作可能
一年一次，但是在海南，对于关键的部件，我们可能一个星
期就要刷一次，所以工作量大大的增加了。如果有一天你站
在发射塔塔顶上眺望大海，与此同时，可能我的战友、我的
同事们正在脚下刷漆。困难是难不住我们航天人的，我们发
出了“逢山开路、遇水搭桥、披荆斩棘、一往无前”的战斗
口号。

我们决定要在中国的南海之滨建成一座最环保的、世界一流
的现代化航天发射场。在这里我可以自豪地说，我们发射场
的工程建设质量是杠杠的。20xx年6月25号，虽然是首次发射，
但是我们已经树立了百倍的信心，现在请大家看我们首次发
射的场景。

我看到大家鼓掌就知道大家是爱航天的。在发射场也有很多
年轻的同志刚刚参加工作，他们是第一次参加这样的发射任
务。看到他们激动的场景，我回想起二十多年前我第一次参
加工作的场景。1991年我毕业于国防科技大学，被分到了西
昌卫星发射中心。报到之后，我就直接进入了发射场。我参
加第一次任务就受到当头一棒，那是1992年3月22号，我们发
射澳星任务。



我不知道大家看到这样的场景是什么感受，可能会觉得紧张。
而我当时就在离那个发射点400米的地方。那一天我和我的几
个同事在那个地方看发射。当时在现场看发射的人有上千人，
现场是一个山坡。因为是现场直播，所以现场的新闻记者也
不少。在我身后是一排排架好的照相机，大家就等着成功的
那一刻。因为之前我们的发射都圆满成功，从来没有失利过，
所以大家就没想到会出现这样的情况。但（发动机）紧急关
机出现后，人群开始骚动，参观的人群就开始往山上跑，因
为山上有一条逃生的公路。我身后的记者反应也特别快，拔
腿就跑。我们一转身，相机还在，人一个都没了。而就在这
人流之中，我看见了一群逆向奔跑的人，他们朝着发射场的
方向奔跑。我看不清他们的脸，只能看见他们穿着工作服的
背影。我知道那是我们的同事，我们的西昌航天人。

当时发动机虽然已经关机，但尾焰还在燃烧，火箭已经发生
了倾斜，随时都有倾倒爆炸的危险。如果发生这样的情况，
发射点500米范围内将是一片火海。这些人和你我一样都是血
肉之躯，都有家人，都有亲人。但在这个时刻，他们义无反
顾向前冲，他们知道发射场需要他们，抢险需要他们。也正
是因为有这样的西昌航天人，我们的处置非常果断。我们在
最短的时间内固住了火箭，卸出了推进剂，保住了卫星，保
住了发射场，没有让灾难发生。虽然时间过去了二十多年，
但每次回想这样的场景，我都满怀激情甚至热泪盈眶，他们
是留在我脑海中最美的背影。

然而这只是个开始。在接下来的几年内，我们西昌发射场遭
受了一系列的失利——出现过火箭卫星在空中爆炸的情况，
出现过卫星加注在厂房泄露的情况，出现过长三乙火箭首飞
失败的情况。当时中国的航天也陷入了低谷，焦虑和不安笼
罩在大家心头。全国人民也密切关注，信件从四面八方向发
射场寄来，有鼓励的，有不满的。让我印象最深的是两封信，
一封是一个大学生发来的电报“长城奇耻，国人心寒”；一
封是一个小女孩给我们寄来的一元五角的压岁钱。这些既是
鞭策，也是鼓励，鞭策是压力，鼓励是动力。我们只有迎着



压力而上，用行动回应鞭策，用成绩报答鼓励。

20xx年5月24号，我们按计划执行一颗北斗卫星的发射任务。
在发射前三小时突降暴雨，一下子把火箭淋得像个落汤鸡。
因为火箭的电气系统是怕水的，我们就发动很多人到塔架上
给火箭擦水。但一加电，我们担心的还是发生了。火箭的控
制系统绝缘下降，发生漏电，不满足最低发射条件要求。这
个时候，打还是不打，就是摆在我们面前的一道选择难题。
打，因为火箭漏电，我们从来没有在漏电的情况下执行过发
射任务，风险巨大；不打，我们低温的液氢液氧已经加注到
火箭里面去了，卸出来，困难重重并且也危险重重。所以决
策陷入两难的境地。

当时我是控制系统的技术负责人，之前我做过火箭漏电方面
的研究。我立即赶到现场，从地面到（发射塔）尖上。因为
那个时候电梯等交通工具是不能使用的，我们就靠自己的双
腿爬上塔架，花了大概一个多小时的时间，我观看了所有的
部位，通过计算我心里有数了，我知道问题出在哪里。当我
回到控制室的时候，指挥部正在开会，会场一片寂静，大家
表情都非常严肃。我一进会场，所有的目光都朝向了我。时
间在一分一秒地过去，两小时口令已经推迟下达，我们所有
岗位人员都在岗位上等待最后的命令。时间拖得越久我们决
策的空间越小，风险也就越大。这个时候就需要有人站出来，
我站出来了。我二话没说走上讲台，在黑板上画上电路图，
指明了原因，分析了可能的后果。我明确地说：“可以发
射”。当时我的分析得到了现场专家的肯定，他们同意了我
的意见。现场最高指挥长最后问我：“小伙子，你敢不敢立
军令状？”那一刻真的有一股豪气从我心中涌起来，我就拍
着胸脯斩钉截铁地说：“敢！”测试的结果非常顺利，火箭
飞行正常，准确地将卫星送入预定的轨道，发射取得圆满成
功。

航天发射是万人一杆枪的事业。大家比较关注喊倒计时口令
的01指挥员和按一下点火按钮的操作手，这些工作是非常重



要。但是我们还有千千万万的工作者在自己的岗位上无私地
奉献，默默耕耘，测风观雨，站岗执勤。有一次我到一个单
位去看，问他们还有什么要求。他们说想在离开发射场之前
看一次真火箭。我当时听了非常感动，从来发射场到离开发
射场十几年的时间内，他们没有看过一次火箭的腾飞，甚至
连一次真火箭也没看过，都不知道火箭长得什么样，但是他
们在后面像青山般的默默无华。干惊天动地的事，做隐姓埋
名的人，这就是航天人。

在25年的工作时间内，我经历了中国航天的低谷，也执行了
长征火箭第100次发射；见证了嫦娥奔月千年梦想的实现，参
与了海南文昌发射场的建设，也实现了长征七号运载火箭的
惊世一飞。

今天我站在这里，天空和星辰依然在那里。地球是人类的摇
篮，但你不能永远活在摇篮中。我们曾错过海洋，但我们不
能再错过宇宙。文昌不是终点，它只是通往茫茫宇宙的起点。
今后我们将在文昌发射场发射长征五号，发射天舟货运飞船，
发射嫦娥五号，实现登月、返回，将来我们还会走得更远。
我们不是为了鲜花和掌声，我们的目标是星辰大海。谢谢大
家。

姚晨星空演讲稿篇四

大家好!今天我演讲的主题是《让青春在军中飞翔》。

带着儿时的梦想成为一名战士，大学毕业后我参军了，来到
军营，成为了中国人民解放军的一名普通士兵。

当我第一次来到这里，我感到比高考更大的压力。虽然我是
一名大学生，但是在各方面都有很多不足之处，与同志们还
有很大的差距。

但是，我非常感谢班长和排长在生活、工作和训练上给予我



的鼓励和指导，增强了我成为一名合格的共和国军人的信心。

中国人民解放军有着光荣的历史和优良的传统。翻开她波澜
壮阔、扣人心弦的历史画卷，让我们热血沸腾，豪情满怀。

“八一南昌起义”开始升起人民军队的旗帜;井冈山的星星烽
火，终于燃烧成一场潜在的大火;两万五千里长征在世界军事
史上创造了不朽的神话。

八年战争赶走了日本侵略者，取得了民族独立。三年的解放
战争建立了一个民主、自由和幸福的人民共和国。反抗美援
韩，抵御越军的进攻和反击，彰显了两代“最可爱的人民”
的血脉风貌和灵魂!

在和平年代，青藏公路绵延数千英里，每公里的路基下都埋
着年轻士兵的尸体;图为士兵们在大兴安岭救火。

防洪，长江堤岸上布满了军人的足迹;四川地震倒塌的废墟上，
战士们满身是血。回顾我军的历史，我懂得了这支军队的灵
魂，那就是忠诚、牺牲和奉献。

一个人的脊梁，不是骨头，而是精神;一支军队的脊梁，不是
武器，而是军魂!

对于我们的战士来说，忠诚，不言而喻，“服从命令，听从
党的命令”是第一职责!

没有对祖国、对人民、对国防的忠诚，就不会热爱军工;没有
忠诚，我们就不会为“人民军队”的光荣称号而战斗，甚至
牺牲我们宝贵的生命!

军人是平凡的，军人的职业是特殊的，平凡却孕育着伟大。

新员工的培训给了我一次难忘的成功经历。行军的脚步不再



弯弯曲曲，而是坚定有力，口号和歌声从稚气中变得嘹亮嘹
亮，最初的思乡之情也渐渐淡去，我越来越喜欢军人的生活。

正在“三点一线”、“直线加方块”的团队迈着坚定的步伐，
用青春、热情、汗水和智慧来表达一个普通士兵的人生。

姚晨星空演讲稿篇五

大家好!

明月初升，独立溪桥，翘首仰望无际的星空，仿佛惜别人间，
神游天上，引起无限遐想。

当星光点亮在黑色的画里，伴随着我的步伐一同前行，我不
再茫然，天上的星星是这夜色里的路标灯，给那些失落惆怅
的人们指引方向，走向光明的地方，它们是这黑幕里的天使，
守护着这份宁静的和谐，当夜色渐渐退去的时候，他们又将
引领明天走向更好。

“夜半——宇宙的睡梦正浓呢!此时独醒的我，可是梦中的人
物?”

广阔的夜空，倘若不是这静谧的繁星，怎会那样深邃，没有
繁星的夜是寒冷的，即便是夏天，人也是憔悴的。心被夜所
遮蔽，怎样会觉得温暖，心盲，才冷落。所以总会有失意的
人在这繁星闪烁的夜晚看着这些数不清的星星偷偷的发呆，
渴望用这些可爱的星星平凑起那些往日支离破碎的记忆。不
知繁星会不会讥笑这世间无知渺小的人类，有有谁还会在这
沉默里，微光中，诉说幸福的真谛。

思想决定高度，决定星空的广阔，失落惆怅的人，不要再去
悲叹造物者的不公了，看看那些有思想高度的人吧，他们从
不埋怨生活的残酷，总是像繁星一样沉稳，为无穷的真理苦
苦求索，追随。



温总理曾说：“年轻人，既要敢于仰望星空，也要学会脚踏
实地。”这既是温总理的.殷切期盼，更是如今这个社会能够
更好地发展的重要前提。

可是我们也不能只会仰望，却在这广阔的视野中迷失自我，
忘记脚踏实地，前方未知的路途正等着如今这些实干的开拓
者去开辟，仰望星空让人有梦想，而脚踏实地则会让人有尊
严，仅有同时具备这两项，才能够做一个真正仰望星空的人!


